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香取市教育委員会会議録 

 

平成 25 年９月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 委員長 

 

８ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 25 年９月 26 日（木） 開会 午後３時 00 分 

閉会 午後４時 19 分 

 

いぶき館３階 302 会議室 

 

伊 藤 待 子 

根 本 和 典 

野 中 達 治 

平 山 茂 治 

宮 崎   毅 

 

なし 

 

なし 

 

教育長        宮 崎   毅（再掲） 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     金 子 基 一 

生涯学習課長     伊 奈   亘 

生涯学習課副参事   伊 藤 光 輝 

香取学校給食ｾﾝﾀｰ所長 角 田 伸 一 

香取ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ所長  小山田 孝 志 

教育総務班長     髙 木 康 弘 

 

開会宣言 

 

８月 28 日（水）香取市では、２・３年目教員 21 名が参加し、若手教員

の指導力向上のための研修会を行いました。今回は、千葉県総合教育セン

ターの指導主事が行っている「出前教師塾」の一環として、「学級づくり

のポイント」「授業づくりのポイント」について、指導していただきまし

た。 

 

８月 31 日（土）香取市民弓道大会が香取神宮で開催され、多くの一般市

民、高校生が参加しました。佐原高校と佐原白楊高校の部員も増加してお

り、参加者から市民弓道場の整備についての要望があり、市の課題となっ
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ています。 

 

９月５日（木）香取市議会９月定例会が８月 27 日から始まり、５日の一

般質問では、香取市の地域防災計画の中で、小中学校の防災教育にかかる

時間や防災訓練の内容についての質問がありました。 

 

９月６日（金）山田地区の小学校５校と山田中学校の校長、教頭、教務主

任に対して山田地区の学校等適正配置計画の現在の状況について説明会を

行いました。地区説明会等を実施した中で小学校５校を１校に統合すると

いう方向に変わってきたので、現場の教員についても状況の把握や理解を

してもらうために開催しました。 

 

９月８日（日）新島中学校の校舎竣工式が皆さんのご協力により行われま

した。平成 23 年３月 11 日の東日本大震災で校舎が使用できなくなり、新

島小学校に間借りし、プレハブ校舎で不便な学校生活を送っていましたが、

立派な新校舎が完成し、生徒や先生は大変喜んでいます。 

 

９月 10 日（火）決算特別委員会が開催され、その中で給食の未納問題に

ついて、平成 24 年度までに 3,800 万円を超える未納があり、平成 24 年度

については 5,995 千円の未納がある。これについて、児童手当からの天引

きを考えているかという質問がありました。回答として、保育料の滞納問

題も関連するので、子育て支援課と連携を図りながら事務を進めていくと

説明してあります。 

 

９月 12 日（木）福祉教育常任委員会では、給食の味に対していろいろな

意見が寄せられていることについて、当初は、時間内に安全な配送をする

ことが第一であったが、業務もだいぶ軌道に乗ってきたので、９月からメ

ニューを増やしたり、11 月から麺類を提供していき、その後、小中学校に

アンケートを行い、その結果を今後の献立に反映していきたいということ

で説明してあります。 

 

９月 14 日（土）市内の中学校８校で体育祭が天候に恵まれ開催すること

ができました。生徒数の減少から体育祭の規模が縮小してきているので、

これからの統廃合に繋がっていくということを感じました。 

 

９月 25 日（水）第１回教育委員研修会が千葉県総合教育センターで行わ

れました。全体会、行政説明及び実践発表があり、その後意見交換が行わ

れました。 

以上、状況報告といたします。 
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委 員 長 

 

委   員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

委   員 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委   員 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

状況報告について、質問等ありますか。 

 

給食費の天引きは、現在どのようになっていますか。 

 

現在、天引きは行っていません。これについては、保護者の理解を得な

ければならないので、子育て支援課と連携をとって検討していきたい。ま

た、大きな課題として、家庭の状況で要保護・準要保護制度があるが、全

国の調査で規範意識が低下している保護者が 40 ％を超えている。払う力が

あるのに払ってもらえないという問題がある。香取市においても、このよ

うな問題について取り組んで行きたいと考えている。 

 

給食のいろいろな問題について、山田地区の方から言われたことがあり、

これだけ未納がある中で、子ども達の学校給食に対するいろんな不満があ

ると聞いているが、これは未納も関係するのと思うのですがどうですか。 

 

それは無いです。給食センターの建設費や人件費等は、設置者が負担し

ています。給食費については、食材費に充てています。給食を食べている

のに給食費を払わないということが、大きな問題となっている。 

 

山田地区だけではなく小見川地区からも言われたことがある。山田地区

は規模が小さいからなのか、麺類が伸びてくることや味の問題、また、配

送のトラブルもあるのではないかという話の中で、給食費の未納の問題に

ついても、今まで山田・栗源については、未納は無かったが、未納が増え

ているというのは、そういうことも関係あるのか聞いてほしいと言われた。 

 

麺類については、まだ提供できる状態となっていない。11 月から提供で

きるよう業者と調整を進めている。もう一つ揚げパンについても要望が強

いので検討はしているが、現在は、揚げパンの代替やデザートなどを給食

センターで考えている。新規の施設ですべてが初めてのため機械に慣れる

まで時間がかかる。そういう面でまず安全なものを提供し、味については、

栄養士を小見川中央小学校に１ヵ月間、八都小学校に１週間訪問させて、

給食の様子や児童生徒の声を聞いたりしてみると好き嫌いあり、魚はだい

ぶ残しているようです。八都小学校でも直接「まずい」という声はなかっ

たが、子どもが家庭で給食を残したという話をすると親は、新しく大きな

施設を整備しても味がまずくては、施設を新設した意味がないという話に

なる。それを何とか解消するため９月からもう少し手を加えた献立に改善

し、11 月から麺類を提供する予定となっている。その後アンケートをとり、

その結果を今後の給食に反映させていきたい。併せて、保護者を対象に試

食会も実施する予定です。既に府馬小学校から申し込みを受けています。

また、未納の問題についても督促状により催促をしているが、年間 500 万
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９ 議決事項 

議案第１号 

 

議案第２号 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

 

円を超える未納が発生しているので対策を考えていかなければならい。未

納問題解消の方向性が決まりましたら報告させていただきます。 

 

 

香取市私立幼稚園奨励費補助金交付規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

香取市立幼稚園の授業料の減免措置に関する規則の一部を改正する規則の

制定について 

 

議案第１号「香取市私立幼稚園奨励費補助金交付規則の一部を改正する

規則の制定について」及び議案第２号「香取市立幼稚園の授業料の減免措

置に関する規則の一部を改正する規則の制定について」は、関連する議案

であるので一括審議といたします。 

事務局から提案理由の説明をお願いします。 

 

議案第１号及び議案第２号は、平成 25 年度幼稚園就学奨励費国庫補助金

の限度額の改正に伴い、関連する規則を改正するもので、幼稚園児保護者

の所得状況に応じた経済的負担の軽減及び公立・私立幼稚園間の保護者負

担の格差を是正し、幼稚園への就園機会の均等及び確保を図るものです。

改正内容については、国庫補助金の限度額引き上げ、同一世帯から３人以

上就園している場合の第３子以降の所得制限撤廃、市民税の所得割課税額

の区分について多子世帯に配慮した改正となっています。 

 

なし 

 

議案第１号「香取市私立幼稚園奨励費補助金交付規則の一部を改正する

規則の制定について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第１号は、原案のとおり可決する。 

 

議案第２号「香取市立幼稚園の授業料の減免措置に関する規則の一部を

改正する規則の制定について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第２号は、原案のとおり可決する。 
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10 協議事項 

協議第１号 

委 員 長 

 

 

 

委員・協議 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

委員・協議 

 

 

委 員 長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

11 報告事項 

報告第１号 

教育総務課長 

 

 

12 閉 会 

 

教育委員会学校等訪問について 

協議第１号「教育委員会学校等訪問について」協議します。 

本日、小見川中学校を訪問していただきましたが、ご意見等があればお

願いします。 

 

小見川中学校は、授業力向上や環境整備について、全校で取り組んでい

る。 

生徒数の多い学校なので活気があった。 

学力向上のためパソコンを使い生徒自ら学習できる環境が整備されてい

て、その状況を先生が確認できるシステムを導入しているということで学

力向上に対する熱心な取り組みが見られた。 

 

その他、事務局から何かありますか。 

 

学校等訪問について、現在４校で計画していますが、市内の小中学校等

をすべて回るには、長期間かかるため訪問校数をもう１校増やしてはどう

かという意見があったので、訪問の間隔が空いている小見川東小学校、ま

たは、香取中学校を 11 月に追加したいと考えていますので、協議していた

だきたいと思います。 

 

今年度、大規模改修を行っているということもあるので、小見川東小学

校を 11 月に追加するとして、学校と調整をお願いします。 

 

学校訪問時に学校評議員との懇談の時間が取れれば評議員の意見等も聞

きたいと思いますがどうでしょうか。 

 

勤めの方もいるため学校訪問時に集まってもらうのは難しいので、年間

２回開催される評議員会の中で教育委員会等への意見を聞いてもらうかた

ちで対応したいと思います。 

 

 

香取市学校等適正配置計画実施プランの状況について 

香取市学校等適正配置計画実施プランは、策定から３年が経過したこと

から、これまでの経過、現状の課題及び今後の取組みについて報告 

 

 

         


